



DOI : 10.18572/1813-1190-2018-12-10-15

Юридическая наука в условиях развития цифровой экономики

Цареградская Ю.К.*

Цель. В настоящее время происходит расширение круга правовых понятий и институтов в связи с развитием в Российской Федерации цифровой экономики. В статье анализируются направления нормативного регулирования, связанные с различными сферами общественной жизни, затронутыми цифровизацией экономики. **Методологической основой** исследования данной статьи послужил диалектический метод научного познания. В ходе исследования использовались такие общенаучные методы и приемы как научная абстракция, системный, логический, метод анализа и синтеза. **Выводы.** Итак, полагаем, что: 1) цифровая экономика затрагивает большую часть общественных отношений; 2) для регулирования отношений, возникающих в условиях цифровизации экономики, необходимо разрабатывать новые законопроекты, закрепляющие дефиниции таких понятий, как «криптовалюта», «токен», «краудфандинг» и др.; 3) юридическая наука должна способствовать разработке определений новых терминов, так как из-за отсутствия правового содержания новых институтов на законодательном уровне присутствуют противоречия и неточности в их трактовке. **Научная и практическая значимость.** Проведенное исследование развивает теорию и практику правоотношений с позиции объектного состава, а также определяет ориентиры для развития юридической науки.

Ключевые слова: юридическая наука, цифровая экономика, нормативное регулирование, финансовое право, гражданское право, право.

The Legal Science in the Conditions of the Digital Economy Development

Tsaregradskaya Yu.K.**

Purpose. Now there is an expansion of a circle of legal concepts and institutes in connection with development in the Russian Federation of digital economy. In article the directions of standard regulation connected with various spheres of public life, affected by digitalization of economy are analyzed. The dialectic method of scientific knowledge formed a **methodological basis** of a research of this article. During the research such general scientific methods and receptions as scientific abstraction, system, logical, the analysis and synthesis were used. **Conclusions.** So, we believe that: 1) the digital economy mentions the most part of the public relations; 2) it is necessary to draft the new bills fixing definitions of such concepts for regulation of the relations arising in the conditions of digitalization of economy as, "cryptocurrency", "token", "crowd funding", etc.; 3) the jurisprudence has to promote development of definitions of new terms as due to the lack of the legal maintenance of new institutes, at the legislative level there are contradictions and inaccuracies at their treatment. **Scientific and practical significance.** The conducted research develops the theory and practice of legal relationship from a position of object structure and also defines reference points for development of jurisprudence.

Keywords: jurisprudence, digital economy, standard regulation, financial law, civil law, law.

* ЦАРЕГРАДСКАЯ ЮЛИЯ КОНСТАНТИНОВНА, доцент кафедры гражданского права и процесса Одинцовского филиала Московского государственного института международных отношений (Университета) Министерства иностранных дел Российской Федерации (МГИМО МИД России), доктор юридических наук, доцент, ukmsal@mail.ru

** TSAREGRADSKAYA YULIA K., Associate Professor of the Department of Civil Law and Procedure of the Odintsovo Branch of the Moscow State Institute of International Relations (University) of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation (MGIMO University), Doctor of Law, Associate Professor

